

意見交換会＜相浦・中北部・東部エリア＞における主な意見

用途	各意見交換会での主な意見（用途別）	
	地区	主なご意見
小学校・中学校	相浦	<ul style="list-style-type: none"> ・学校の改築等を行う際には、ただ、教室を作るのではなく、将来を見越して、サテライト的な部屋を作るなど、コミュニティセンターとしての利用も想定・考慮した形としてはどうか。
	大野	<ul style="list-style-type: none"> ・施設の改修の際には、少人数クラスへも対応可能なフレキシブルな対応が行い易い改修を行ってほしい。
	柚木	<ul style="list-style-type: none"> ・小中一貫校への検討については、今後の人口減少を見据えると子供達のためには仕方がないことと思うが、統合する場合の学校の跡施設の使い方もしっかり検討してほしい。 ・小中一貫校となったときの先生の数はどうなるのか。 ・将来的に柚木地区の人口、児童数の減少は避けられないこと。利便性を考えた場合、集中型を考えた方が児童にも親御さんにも良い。
	針尾	<ul style="list-style-type: none"> ・学校の統廃合となるとバス通学となり心配である。今でもバス通学はいるが、一部補助のみのため、負担が増えることになるが、どのように考えているのか。 ・現在計画されている小学校校舎の建替えにおいて、将来、小学校が統廃合した後、空き校舎を多目的に使えることを想定した造りにしておくことができないか。 ・小学校の体育館の入り口のスロープ化やグラウンドに車を横付けできるようにバリアフリー化を進めてほしい。
	宮	<ul style="list-style-type: none"> ・様々な行事を行う際に駐車場が足りない。小中一貫校とする場合、使わない方の学校敷地は駐車場として利用できるよう配慮してほしい。 ・小学校、中学校、公民館をまとめた施設をひとつ造るとするのが効率的ではないか。 ・小中一貫校を実施する際には、すでに小中一貫校化している地域の情報を住民にも提供して頂き、十分に反映させた上で、より良い宮小中学校を作ってほしい。 ・本来は小中一貫校ではなく、小学校同士、中学校同士の統合が望ましい。小中一貫校となる場合、若者に希望が持てるような、注目してもらえそうなカリキュラムに取り組んでほしい。 ・子どもたちが減っているなので、小中一貫校は避けられない道というのは分かっている。メリット・デメリットがあると思うので、十分な検証をした上で取組みを進めてほしい。

用途	各意見交換会での主な意見（用途別）	
	地区	主なご意見
公民館	大野	・コミュニティセンター化の話があったが、名称だけの変更なのか。具体的な内容が知りたい。
	柚木	・コミュニティセンター化の内容が知りたい。 ・柚木地区も高齢者が多く、公民館にエレベーターを設置してほしい。
	中里皆瀬	・中里皆瀬地区公民館の建替えについてどのように考えているか。 ・公民館は避難場所として指定されているが、川の近くで不安である。
	針尾	・避難者が増えた場合は2階も利用しているし、高齢者を対象にした催しも行っているため、エレベーターを設置してほしい。 ・停電の際に備え、避難場所にはソーラーパネル等を用いた発電設備の設置が必要ではないか。
	宮	・宮地区公民館は水害のリスクが最も高いため避難所には向かない。検討してほしい。
	早岐	・早岐地区は水害に弱いのに避難所に指定されている。
集会施設	大野	・教育集会所の計画は、中長期で検討となっているが、もっと早く地元町内会に移譲できないか。
スポーツ施設	相浦	・総合グラウンド陸上競技場や野球場は、築40年以上経過しており、老朽化している。別の場所に新たな施設を建設し、旧施設については売却を検討してはどうか。
	大野	・施設を減らすことも必要だが、利用しやすい環境整備もお願いしたい。
保育所	相浦	・浅子保育所の在り方について、小規模保育から家庭的保育にすることで質の低下が懸念される。まずは、指定管理での運営から民営化という段階的に進める方向で考えられないか
児童センター・児童交流センター	大野	・実際に廃止等を行う場合には、地元等に対して事前に説明し、利用者の意見を受け止めながら検討してほしい。
全般	—	・財政が厳しければ、跡地などについては民間に売却して財政収入としてはどうか。 ・公共施設の検討にあたっては警察等を含む他の官公庁をどのように展開していくか相対的な議論が必要。 ・老人会で昭和の品物を持ち寄り、昭和レトロ展の開催を予定しているが、スペースがない。施設再編を検討する上で、空いた施設等が出てきた際には、保管場所として検討してほしい。

【個別検討案件】

①黒島総合庁舎（支所、公民館、診療所）にかかる検討案

- ・グラウンドは残してほしい。公園がなく、グラウンドゴルフや子どもの遊び場として活用している。
- ・公園を造ってほしい。
- ・駐車場よりもグラウンドの確保という話があったが、駐車場も必要。C案でグラウンドを舗装せず、駐車場として使用しない時はグラウンドとしても使えると良い。
- ・デイサービスや保育園がなくなる話がある。教職員住宅だけではなく、これらも含めて検討すべきではないか。
- ・地区公民館は避難所に指定されている。安全な施設の確保のため。建て替えについて、早急に対応してほしい。また、2階に避難しているが、エレベーターがない。
- ・解体するまで旧校舎は使えないか。
- ・支所、公民館、診療所が体育館を解体した跡地に移るということについては問題ない。早くしてほしい。

<教職員住宅について>

- ・小中学校には駐車場11台分しかなく、来庁者を確保しておく必要があるため、車移動は避けたい。できれば学校の近くがよい。
- ・現在の古里住宅だと、夜は暗く、いのしし等も出て、女性教諭には厳しい。
- ・教職員住宅の建替え地について、ヘリポートも候補地とされているが、ヘリポートは必ず残してほしい。これまで4回使っている。先生が乗って来られるので、すぐに治療が始められる。

②三川内支所周辺施設の再編検討案

【意見交換会でのご意見】

- ・検討案を検討する機関として地元で検討委員会を立上げ、11月末を目途に、地区としての意見をまとめた後、市へ報告する。

（現在、三川内地区公共物検討委員会にて検討中）